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第１期上下水道事業経営委員会（第３回）の主な質疑 

                                 【HP版】 

 

平成 27年７月７日（火）９時 30分～11時 10分 

上下水道局 3階 301会議室 

質 疑 答 弁 

【１ 平成 26年度決算について】 

A委員 退職給付引当金の算定方法

は。 

上下 

水道局 

 

退職給付引当金は、年度末において職員全

員が「自己都合」で退職した場合の見積額を

計上している。 

A委員 「自己都合」の場合は、定年

退職した場合と比較して何割程

度の減額となるのか。 

上下 

水道局 

 

勤続年数にもよるが、「自己都合」で退職し

た場合は、定年退職の場合に比べ、２割程度

減額となる。 

B委員 各事業の収支決算状況を見る

と、マイナスが多いが、上下水

道局全体として見た場合、マイ

ナスであるということか。 

上下 

水道局 

水道事業・工業用水道事業・簡易水道事業

については、平成 26年度の地方公営企業会計

制度改正による影響で、決算状況は当年度純

損失が生じているが、財政状況は健全である。 

下水道事業は、決算状況は当年度純利益を

計上しているが、企業債償還金額が大きいこ

とから厳しい財政状況にある。 

C委員  各会計における職員数の張り

付け方法は。 

上下 

水道局 

職員数の張り付けについては、事業規模お

よび担当する業務別に各事業会計に張り付け

ている。 

また、事業会計の中でも収益的収支と資本

的収支に区別して職員が張り付いている。 

C委員 窓口業務や料金徴収事務の委

託料はどの費目に計上されてい

るのか。 

上下 

水道局 

営業費用の「維持管理費」として計上して

いる。 

D委員 ①水洗化人口約 15万人のうち、

流域下水道人口はどのくらい

か。 

②流域下水道の管理負担金は。

③市が使用料を徴収するとき

は、公共下水道と流域下水道と

で区別はないのか。 

上下 

水道局 

①処理区域内人口は小矢部川流域が約 10 万

人、神通川流域が約 9千人である。 

②処理下水１㎥あたりで小矢部川流域で 52

円、神通川流域で 61 円となっており、平成

26年度は約 6億円の維持管理負担金を支払っ

ている。 

③区別はない。 

E委員 モンドセレクションの金賞受

賞を水道のＰＲにうまく活用し

てほしい。 

 

上下 

水道局 

ペットボトル水道水「高岡の水」は平成 26

年 8 月にリニューアルし、モンドセレクショ

ンにはじめて出品した。 

おかげさまで金賞を受賞することができ、

新高岡駅や伏木港に寄港したクルーズ船、各

種イベントなどにおいてＰＲ活動を積極的に

展開している。今後も高岡市及び高岡の水道

のＰＲに積極的に活用していきたい。 

E委員 下水道受益者負担金につい

て、地区によって単価が違うの

か。 

上下 

水道局 

下水道の建設年度や将来の建設需要により

負担金額が異なる。 
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F委員 簡易水道事業統合について、

ハード面での統合は進めている

のか。 

 

上下 

水道局 

ハード面での統合は進めていない。山間部

にある簡易水道もあり、投資金額が莫大なも

のになり、公営企業会計の収支・経営状況等

を考えていくと難しいものがある。 

当面は、経営の面から統合を進めるが、将

来的には接続可能な簡易水道に関しては、災

害等の対応の面からもハード統合も考えてい

きたい。 

F委員 水道ビジョン等における人口

の推移の見通しは、概ね正しく

推移しているのか。また、今後

はどのように推測していくか。 

上下 

水道局 

想定以上に人口減少化が進んでおり、さら

に節水機器の普及や専用水道への移行により

給水収益も想定以上に減少している。 

今後は、人口の推移については市の総合計

画に基づいて推測していく。 

B委員 水がモンドセレクション受賞

するのは、世界的・日本的にめ

ずらしいのか。 

上下 

水道局 

水道水の受賞は全国で 7 番目の受賞であ

る。 

C委員 使用量を増やしたりするため

に営業的なことで考えている取

組は。 

上下 

水道局 

 

当市は地下水が豊富なため、事業者は水道

水より地下水を使用する傾向にある。今後も

安全で安心して使用できる水道水をＰＲして

いきたい。 

C委員 工業用水道の料金単価が長期

間変わらないのはなぜか。 

上下 

水道局 

 

工業用水道については、契約水量は減少し

ているが、可能な限り費用を節減するなど企

業努力をすることで単価を維持している。 

G委員 「高岡の水」に関するものは

決算に含まれるのか。 

上下 

水道局 

「高岡の水」は貯蔵品として計上している。 

販売収益に関しては、営業外収益のその他収

益に含まれている。 

G委員 モンドセレクション出品に関

する費用はいくらか。 

上下 

水道局 

出品費用は約 18万円である。 

G委員 再任用職員とは。 上下 

水道局 

平成 26年度から、定年退職をした職員のう

ち、引き続き勤務を希望する職員については、

再任用職員として雇用している。 
 


